

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 21 de junio de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: La UAEM es sede de la sesión ordinaria de la Red de Bibliotecas de la Región Centro Sur de la ANUIES

Nacional: La enseñanza debe ser espacio de todos: CNTE

SALUD

Estatal: Tromba deja graves daños en rancherías Ajuchitlán y Santiopan, Sierra de Huautla

Nacional: Desalojan a mil 150 por Barry; un muerto

Internacional: El "tsunami del Himalaya" deja al menos 207 muertos en la India

ECONOMÍA

Estatal: Firman alianza para fortalecer empresas

Nacional: Subejercicio afecta por lo menos a 30 mil proveedores del gobierno

Internacional: EU deja fura a México de TLC con Europa

POLÍTICA

Nacional: El próximo lunes, límite para que Reynoso Femat pague fianza de 11 mdp

Internacional: Un millón en las calles

EDUCACIÓN

Estatal:

La UAEM es sede de la sesión ordinaria de la Red de Bibliotecas de la Región Centro Sur de la ANUIES

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es sede de la XXI sesión ordinaria de la Red de Bibliotecas de la Región Centro Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). En el recrear el gusto y el placer de la lectura como instrumento en la conquista de nuestra libertad, que las bibliotecas universitarias y sus responsables, están llamados a jugar un papel protagónico, afirmo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Jesús Alejandro Vera Jiménez, al inaugurar los trabajos de la Red de Bibliotecas de ANUIES. En esta sesión se realizó la revisión de la temática de los cursos de capacitación 2013; los avances del Tercer Encuentro Bibliotecarios y, hoy se impartirá el taller "lineamientos para la elaboración de un plan institucional de fomento a la lectura" a cargo de Juan Becerra Hernández, de la Universidad Politécnica del Valle de México.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

UAEM, sede del Congreso Nacional de Educación Física

En la ciudad de Cuernavaca se llevará a cabo la realización del Congreso Nacional de Educación Física del 17 al 20 de julio del 2013, en forma conjunta con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos -UAEM-. Este congreso tendrá un impacto directo en todos los jóvenes y futuros docentes de la Educación Física en Morelos, entidades circunvecinas y de todo el país, así como a los encargados de cualquier programa de activación física o deportiva, ya que en este evento se les actualizará y compartirá una serie de herramientas y estrategias didácticas actuales, y de manera indirecta impactará en toda la población infantil, ya que también acuden Educadores Físicos, entrenadores y recreadores. Dicho evento marcará un antes y un después en la historia de la Educación Física en el Estado de Morelos, fundamentalmente cuyas generalidades se enlistan a continuación, confirmó el comunicado oficial de la Federación Internacional de Educación Física, a través de su representación en América Latina norte en México: 1,500 congresistas procedentes de los 32 estados de la República Mexicana 1 visor internacional de la FIEP Mundial. Participación de más de 40 ponentes, expertos en temas selectos de Educación Física, Deporte y Recreación.

El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac).

Presenta segundo informe de labores el director del Centro de Investigaciones Químicas

En cumplimiento con la legislación universitaria, Mario Fernández Zertuche, rindió su segundo informe de Labores de su segundo periodo como director del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el lobby del CIQ en el campus Chamilpa, ante el rector de la UAEM Jesús Alejandro Vera Jiménez, el directivo expuso a la comunidad del centro de investigación, autoridades universitarias e invitados especiales, los avances en el cumplimiento de metas y objetivos que tiene que ver con los indicadores de eficiencia, crecimiento de la investigación, número de publicaciones y en general el trabajo y líneas de investigación que se desarrollan. Este centro ha tenido un desarrollo muy grande e importante en investigación, índices de productividad que están por encima de la media nacional y de otras instituciones en el país que pudieran ser más consolidadas, competimos bastante bien con ellos, afirmo Fernández Zertuche.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Elegirá CU a cuatro directores de unidades académicas de la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en sesión ordinaria de este viernes, realizará la elección de cuatro directores para el mismo número de unidades académicas y analizará la terna propuesta para sustituir a Francisco Bolívar Zapata, como integrante de la Junta de Gobierno de la máxima casa de estudios. La sesión ordinaria contempla 27 puntos en su orden del día, en la que destaca la elección de director en la Facultad de Artes, la Facultad de Ciencias Agropecuarias, la Facultad de Comunicación Humana, la Facultad de Farmacia y del Instituto de Ciencias de la Educación. En cuanto a la Junta de Gobierno de la UAEM, este órgano de autoridad colegiada propone una terna integrada por Heriberto Álvarez Ganem, Zoila María Alejandra Jarillo Soto y Alejandro Serralde Solórzano, para sustituir a Francisco Bolívar Zapata, quien renunció al cargo honorífico de integrante de este órgano de autoridad universitaria.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Nacional:

La enseñanza debe ser espacio de todos: CNTE

Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señalaron que hoy, en el contexto del séptimo Foro Regional sobre la Reforma Educativa, que se realizará en la capital del país, no sólo se presentará un balance preliminar de los resultados de estos encuentros, también queremos dejar muy claro que la enseñanza no puede ser un espacio de unos cuantos ni de definiciones de algunos, debe ser territorio de todos. Afirmó lo anterior Francisco Bravo, secretario general del magisterio disidente de la sección 9 del DF; señaló que esperan tener una primera valoración sobre qué tanto se ha cumplido el objetivo pactado con la Secretaría de Gobernación de entablar un diálogo real con los docentes.

La Jornada, p.20, (Laura Poy Solano)

Las leyes no se hacen con amenazas, señala Chuayffet ante amago de paro de la CNTE

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, aseguró que las leyes secundarias de la reforma educativa no están hechas al vapor, y ya fueron entregadas a los órganos respectivos para su aprobación. En referencia a los amagos de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) sobre un posible paro de labores, como medida de presión para que no se aplique la reforma educativa, el funcionario federal afirmó que las leyes no se hacen con amenazas, se hacen con argumentos.

La Jornada, p.21, (Emir Olivares Alonso)

Posible, duplicar cobertura en 10 años: Narro Robles

José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), calificó como un buen mensaje el anuncio del programa Emergente de Matrícula que hizo la Secretaría de Educación Pública (SEP) en el que se contará con más de 36 mil nuevos lugares para educación superior; además, comentó que se buscará que en 10 años haya cobertura universal en bachillerato nacional. Entrevistado al término de la sesión solemne del Consejo de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA) –que la noche del miércoles le entregó el doctorado Honoris Causa, coincidiendo con los 40 años de la fundación de esta casa de estudios– señaló: Nunca será suficiente, pero es un extraordinario inicio haber creado este programa emergente.

La Jornada, p. 44, (Claudio Bañuelos),

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ebc1c3019928ee969134ff174ec406d6>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/930984.html>

Este gobierno sí cree en la ciencia como factor de avance: Chuayffet

Luego de dos sexenios en que los llamados de la comunidad científica para dar un mayor impulso a ciencia, tecnología e innovación no fueron escuchados por los titulares del Ejecutivo federal, hoy el panorama es esperanzador para esos rubros, pues se otorgó un incremento presupuestal para el sector, señalaron líderes de diversas instancias académicas. Agregaron que el compromiso gubernamental debe ser acompañado por un esfuerzo similar de parte de los empresarios. Al respecto, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, subrayó que el gobierno federal ha vuelto a acercarse a los científicos, porque esta administración sí cree en ellos y cree en la ciencia como palanca de desarrollo.

La Jornada, p.43, (Emir Olivares Alonso),

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762863.html>

Universidad Autónoma de Guerrero rechazará a 9 mil aspirantes

El rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), Javier Saldaña Almazán reconoció que la institución solo podrá recibir a 20 de los 29 mil alumnos que solicitaron ficha para ingresar a una de sus unidades académicas. Saldaña Almazán manifestó su interés de ofrecer más espacios para los jóvenes que aspiran ocupar un espacio en algún plantel de la máxima casa de estudios, ya que el próximo sábado se realizará el examen de admisión al plantel. Explicó que la UAG tiene capacidad para recibir a 18 mil aspirantes de preparatoria y 2 mil para licenciaturas, en tanto que hay 29 mil aspirantes a ocupar un lugar en la institución.

Milenio, (Rogelio Agustín Esteban),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/59fa04188938933a7485d3ea7a5d220b>

UNAM compite en serial automovilístico Fórmula SAE, en EU

Estudiantes universitarios de las ingenierías Mecánica, Industrial y Mecatrónica, así como de Diseño Industrial, participan en el serial de automovilismo Fórmula SAE, que concluye este sábado, en Lincoln, Nebraska, Estados Unidos. Para su cuarta actuación en la justa internacional, el equipo UNAM Motorsports, integrado por 23 alumnos, busca mantener el primer lugar entre las escuadras mexicanas, recuperar el primero entre los latinoamericanos y concluir entre los 15 primeros sitios. Society of Automotive Engineers (SAE, por sus siglas en inglés) es un serial mundial, reservado para alumnos de licenciatura relacionados con la ingeniería.

Celebra ocho carreras cada año, dos en la Unión Americana. La programada en Lincoln, se realiza en un aeropuerto acondicionado.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversaldf.mx/home/unam-compite-en-serial-automovilistico-formula-sae-en-eu.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/59fa04188938933a7485d3ea7a2a0d3f>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762660.html>

La Jornada, (Notimex), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/06/20/171956544-asisten-estudiantes-de-la-unam-en-serial-automovilistico-formula-sae-en-eu>

SALUD

Estatal:

Tromba deja graves daños en rancherías Ajuchitlán y Santiopan, Sierra de Huautla

Daños incuantificables causó una tromba que azotó la noche del miércoles las rancherías lejanas de Ajuchitlán y Santiopan, ubicadas en la Sierra de Huautla, donde familias quedaron a la intemperie en sus viviendas, que sufrieron la pérdida de los techos de lámina y destrozos en patios y áreas comunes, donde se cayeron árboles antiguos de la zona y más de la mitad de la población de Santiopan se quedó sin energía eléctrica. El ayudante municipal de Santiopan, Felipe Olivares Barrera, acudió la mañana de ayer al ayuntamiento de este lugar, para solicitar el apoyo de las brigadas de Servicios Públicos y de Protección Civil del municipio, a fin de apoyar a los damnificados y realizar una cuantificación de daños a la brevedad posible, para el apoyo de las familias que fueron abandonadas en un contexto parecido al del año pasado, al igual que sus vecinos de Pueblo Viejo.

La Jornada Morelos, p.11, (Hugo Barberi).

Bloquean calles por la escasez de agua

Tras más de 20 días de carecer del abastecimiento de agua potable, vecinos de la comunidad Tres de Mayo, del municipio de Emiliano Zapata, bloquearon los accesos a la colonia; exigen se le pague a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) el restablecimiento inmediato del servicio, realizar una auditoría al administrador del sistema operador, entre otras demandas. Desde la tarde del pasado miércoles, vecinos de las colonias Tres de Mayo Centro, Copal, Plan Caspeta, Plan Güemes, Cumbres y Lomas de Trujillo bloquearon los tres principales accesos a la comunidad.

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3025995.htm>

Diario de Morelos, p.14, (Alberto Millán); **La Jornada Morelos**, p.6, (Raúl Morales) y **El Regional del Sur**, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42518:bloquean-colonia-tres-de-mayo-para-exigir-suministro-de-agua&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Desalojan a mil 150 por Barry; un muerto

La tormenta tropical Barry tocó tierra ayer a las 7:30 horas en la playa La Mancha, municipio de Actopan, Veracruz, entidad donde dejó un muerto, se suspendieron clases y mil 150 personas fueron desalojadas en los municipios de Martínez de la Torre, Misantla, San Rafael y Tlapacoyan. Barry, que por la tarde se había convertido en depresión tropical y por la noche sólo quedaban remanentes, causó un deslave menor en la carretera federal Puebla-Teziutlán y propició que se suspendieran clases en 2 mil 890 escuelas de cuatro municipios de Puebla. El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) indicó que las bandas nubosas del sistema continúan afectando los estados del oriente y el centro del país, principalmente, y pronosticó para este viernes lluvias torrenciales en Veracruz y Puebla, intensas en Hidalgo, Tlaxcala, Querétaro, San Luis Potosí, Oaxaca y Guerrero, así como muy fuertes en Chiapas, Morelos, estado de México y el Distrito Federal.

La Jornada, p.36, (De los Corresponsales),

Milenio, (Isabel Zamudio y Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/59fa04188938933a7485d3ea7a804073>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931215.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762631.html>

Das playas en Guerrero y una en Jalisco están contaminadas, informa la Cofepris

De acuerdo al último muestreo realizado hace 15 días por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), dos playas de Acapulco y una del estado de Jalisco no cumplen con las normas establecidas de salud. La comisionada de Evidencia y Manejo de Riesgos de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), Rocío Del Carmen Alatorre Eden-Wynter, informó que en los

muestreos preliminares dos playas no estaban saliendo bien y que fueron dos eventos derivados de las lluvias.

Milenio, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762782.html>

Una de cada cien mil personas⁵⁵⁷ presenta una enfermedad rara

En poblaciones pequeñas, donde pueden presentarse casos de endogamia, hay mayor probabilidad de manifestar algún tipo de enfermedad lisosomal, que es una deficiencia de enzimas en las células, es decir, se depositan sustancias que no se eliminan, lo que provoca alteraciones en órganos y sistemas. De la enfermedad lisosomal existen 50 tipos, uno de ellos es el síndrome de Hurler, que se "manifiesta" en los primeros tres meses de vida de la persona. La persona con este síndrome presenta cambio físico a nivel de la cara y extremidades. El rostro se les vuelve grotesco, la nariz y la lengua gruesa, la espalda deformada porque se altera la estructura de sus huesos. Los pequeños sufren cambios a nivel de pulmón y corazón, les crecen las amígdalas, y la mayoría de las veces se les obstruyen las vías respiratorias. Otro de los síndromes es el de Hunter —a diferencia del primero— que sólo afecta a niños y no a niñas; es muy parecida a Hurler en cuanto a la afectación de rasgos y órganos, pero no existe opacidad en la córnea, como en el primer caso. En el caso de Hurler y Hunter, es un trastorno hereditario causado por la deficiencia de la enzima llamada alfa-L-iduronidasa cuya función es degradar moléculas de azúcar; de no realizar esta función, afecta órganos vitales como el corazón, pulmones e hígado, entre otros. Estos son un par de ejemplos de las enfermedades lisosomales que se transmiten por herencia, es decir, los progenitores poseen el mismo gen defectuoso; sin embargo, la enfermedad de Fabry, Hunter y Danon están ligadas al cromosoma X, lo que significa que la madre es la portadora. Una vez diagnosticada la patología en etapa temprana, la persona podrá recibir de por vida una terapia sustituta de la enzima faltante. El doctor Raymundo Rodríguez Herrera, adscrito a medicina interna y a la clínica de enfermedades por depósito lisosomal del Instituto Nacional de Pediatría (INP), indicó que estas enfermedades son hereditarias, y es posible diagnosticarlas a los tres meses de edad. El origen de esta patología se localiza en el macrófago, un glóbulo blanco que significa "comedor", función que es realizada y detona la enfermedad, ya que no se eliminan las sustancias de desecho del cuerpo, se acumulan y causan las malformaciones.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Internacional:

El "tsunami del Himalaya" deja al menos 207 muertos en la India

Al menos 207 personas han muerto por las inundaciones -bautizadas como el "tsunami del Himalaya"- que sacudieron esta semana el norte de la India, donde miles de personas se hallan todavía atrapadas, informaron hoy fuentes oficiales. El ministro indio del Interior, Sushikumar Shinde, afirmó hoy que durante las últimas horas han sido hallados 40 cadáveres en el estado de Uttarakhand, el más afectado por las inundaciones. "El número de muertos asciende ya a 207, aunque la lista puede crecer a medida que se realicen las labores de desescombro", matizó el ministro. Las Fuerzas Armadas indias continúan uniendo esfuerzos para rescatar y asistir a los afectados por las lluvias monzónicas en el norte del país, donde según datos oficiales se han desplegado unas 8.100 efectivos militares y cerca de medio centenar de helicópteros.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762869.html>

Sismo de 5.2 grados sacude centro y norte de Italia

El centro y el norte de Italia registraron hoy un nuevo terremoto, de 5.2 grados de magnitud en la escala de Richter, del que, por el momento, no se tiene constancia de que haya causado graves daños materiales ni personales. Según informó el Instituto Nacional de Geofísica y Vulcanología (INGV) de Italia, el seísmo se produjo a las 12:33 hora local a unos cinco kilómetros de profundidad y tuvo su epicentro en la región de Toscana, a 2 kilómetros de la localidad de Fivizzano, en la provincia de Massa Carrara. El temblor fue advertido de forma clara en todo el norte y el centro del país, en importantes núcleos urbanos como Florencia, capital de Toscana, Bolonia, Génova, Turín y Milán, así como en la costa toscana.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/931226.html>

ECONOMÍA

Estatal:

Firman alianza para fortalecer empresas

La Asociación Civil Inteligencia y Competitividad para la Mujer Empresaria (Income) la delegación Morelos de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) y la red de Ejectivos en Relaciones Industriales del Estado de Morelos (Eriem), firmaron un convenio de colaboración con el fin de

crear alianzas que permitan fortalecer las redes de negocios entre los asociados de cada red empresarial. Los encargados de signar el convenio fueron Manuel Bárcenas Jiménez presidente de Canirac, Norma Elvia Martell Mota, presidenta del Income, y Francisco Javier Espinoza Olalde, presidente del Eriem
El Caudillo de Morelos, p.17, (Violeta Luna).

Condonó el SAPAC deuda por 80mdp

El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) detectó que sólo durante 2012 se condonaron 80 millones de pesos sin explicación ni sustento; por esa razón, en lo que va del año, el área comercial reporta 9 millones de pesos en condonación de multas y recargos. Debido a lo anterior inició un nuevo procedimiento, para un mayor control en ajustes y descuentos que se realizan a los usuarios. Y es que se detectó que la pasada administración no dejó documentación sobre el tema y por lo tanto no existía un procedimiento específico ni sustento de las cantidades que fueron bonificadas a los usuarios en años anteriores. El director general del SAPAC, Remigio Álvarez Andrés, explicó que a partir de esta semana, con la finalidad de garantizar el análisis de casos, todos aquellos usuarios que soliciten la revisión del monto a pagar por el servicio de agua potable podrán hacer el reporte en Ventanilla Única y se les otorgará un número de folio, con el cual el descentralizado garantiza analizar el caso y darles una respuesta a más tardar en dos días.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3025977.htm>

Jiutepec entrega apoyos agrícolas

El Secretario de Desarrollo Social de Jiutepec, Guillermo López Ruvalcaba, precisó que con esta entrega de apoyos, 32 proyectos resultaron beneficiados, de los cuales se distribuyeron alrededor de 900 mil pesos en inversión agrícola, 800 mil pesos en el ramo pecuario y ganadero y 200 mil pesos para la acuacultura. “Estamos dando cumplimiento a la indicación que nos hizo la presidenta municipal Silvia Salazar Hernández, de ayudar a los hombres del campo en Jiutepec y lograr que la actividad agropecuaria, agrícola, viverista y acuícola se mantenga como motor de rescate de las zonas verdes de nuestro municipio” puntualizó.

La Jornada Morelos, p.11, (Jaime Brito).

Ofrecen financiamiento a mujeres emprendedoras

El Instituto Morelense para el Financiamiento del Sector Productivo llevó a cabo con éxito una reunión de información con mujeres emprendedoras y con micro, pequeñas y medianas empresas del municipio de Tlaltzapán, con el objetivo de ofrecer financiamiento, asesoría y atención personalizada al sector comercio, servicio, turismo y construcción. Dicha reunión se celebró ayer por la mañana en el auditorio municipal del ayuntamiento con la presencia de Norberto Vidal Lorenzana, supervisor de dicho instituto de financiamiento del sector productivo 1, Isabel González Moreno, promotora, así como los regidores Noelia Perdomo Villanueva, Sergio López Morales, Rafael Mendoza Rojo, Francisco Zúñiga Visoso, en representación del regidor Gaudencio Serna Pérez, Carmen Torres Flores en representación de la regidora Zugeily Cabrera Flores.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3026014.htm>

Nacional:

Subejercicio afecta por lo menos a 30 mil proveedores del gobierno

El retraso con que el gobierno federal ha ejercido en el primer año de la administración el gasto público autorizado por el Congreso ya afectó la operación de por lo menos 30 mil empresas proveedoras de entidades gubernamentales, que han sufrido retrasos mayores a 60 días en el cobro de sus facturas, aseguró el principal organismo de representación de los industriales del país. Participantes en el sector financiero y expertos mencionaron que la dilación en el ejercicio del presupuesto es una de las causas de la lentitud en la creación de empleo e hizo evidente una mala planeación por parte de las autoridades responsables de la ejecución del gasto.

La Jornada, p.26 (Juan C. Miranda, Roberto González y Susana González)

Ayer, la mayor depreciación diaria del peso en los últimos 56 meses: BdeM

Al término de la sesión de cambios de mayor depreciación del peso en una sola jornada en los últimos 56 meses, la moneda mexicana retrocedió 43.7 centavos en su paridad con el dólar, el cual cerró las grandes operaciones interbancarias a 13.4112 pesos por unidad, mientras en los bancos se vendió hasta 13.65 pesos.

La Jornada, p.27 (Juan Antonio Zúñiga)

Sufre BMV el peor desplome del año, en sintonía con las bolsas mundiales

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registró su peor desplome del año, con una pérdida de 3.91 por ciento en su principal indicador debido, según expertos, a la cada vez más cerca posibilidad de que la Reserva

Federal (Fed) de Estados Unidos disminuya la inyección de recursos a su economía a través de la compra de bonos. El índice de precios y cotizaciones (IPC) se hundió mil 527.72 puntos en una jornada bursátil de gran volatilidad e incertidumbre de los inversionistas, en la que a lo largo del día las pérdidas se fueron acumulando. Al final el principal indicador del mercado de valores se ubicó en 37 mil 517.23 unidades, nivel que no se veía desde hace un año.

La Jornada, p.27 (Víctor Cardoso, Afp, Reuters y Notimex)

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/103205.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/59fa04188938933a7485d3ea7a18eb7b>

La Crónica de Hoy, (Notimex en México, Madrid y Tokio)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762741.html>

Anuncia Peña inversión de 310 mil mdp en infraestructura

El presidente Enrique Peña Nieto anunció que la inversión en infraestructura en el país este año alcanzará los 310 mil millones de pesos. "Sumada a la inversión de los 123 mil millones de pesos de este primer semestre que ya se está ejecutando, llegaremos este año a una inversión estimada en 310 mil millones de pesos en inversiones en infraestructura en este presente año", dijo el mandatario durante un evento de la Cámara de la Industria de la Construcción, en Mérida, Yucatán.

Milenio, (Miriam Castillo)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/59fa04188938933a7485d3ea7a0499ee>

El Financiero, (A. Arias / E. Ortega / Y. Moguel)

<http://www.elfinanciero.com.mx/component/content/article/45-negocios/19410--este-ano-licitan-trenes-de-pasajeros.html>

Internacional:

EU deja fuera a México de TLC con Europa

El gobierno de Estados Unidos determinó dejar fuera a México del acuerdo comercial que negocia con Europa. Actualmente el gobierno estadounidense cabildea en Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea, en el que no están considerados ni México ni Canadá. Tras conversaciones, los gobiernos de los presidentes Enrique Peña Nieto y Barack Obama determinaron que Estados Unidos consultara a México a fin de que los acuerdos que concrete con Europa no afecten el tratado comercial de Norteamérica.

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/207122.html>

POLÍTICA

Nacional:

El próximo lunes, límite para que Reynoso Femat pague fianza de 11 mdp

El presidente magistrado del Supremo Tribunal de Justicia de Aguascalientes, Fernando González de Luna, reveló que el ex gobernador Luis Armando Reynoso Femat tiene hasta el próximo lunes para depositar la fianza de 11 millones de pesos para mantener el amparo provisional a su favor, que impide su aprehensión por los cargos de peculado y uso indebido del servicio público. La audiencia para que se presente a declarar Reynoso Femat ante el Juez Tercero de Distrito, informó González de Luna, está fijada para el mes de julio y "ahí el juez Guillermo Baltasar, quien podrá confirmar el auto de formal prisión o revocar el mismo y otorgar un auto de libertad". "Ya es el último amparo provisional que tiene y sí no se presenta ante el Juez de Distrito, éste tendrá que resolver", informó. En entrevista González de Luna dijo que el Juez Tercero de Distrito, Guillermo Baltasar, le concedió un plazo de cinco días y aclaró que en caso de que no se deposite estos recursos "se levantará el amparo con el que cuente y puede cumplimentarse la orden de aprehensión ya que pesa sobre él un auto de formal prisión" González de Luna recordó que apenas el viernes de la semana pasada Reynoso Femat revalidó el amparo que tenía por la orden de aprehensión y el auto de formal prisión, que emitió la Juez Segundo de lo Penal, Laura Elena Delgado, por los delitos de peculado y uso indebido del ejercicio público por estar relacionado con la simulación de la compra de un tomógrafo por valor de 13.8 millones de pesos.

La Crónica de Hoy, (Ángel Álvarez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762794.html>.

La Jornada, p.36, (Claudio Bañuelos).

Presentan denuncia de hechos ante el MP por toma de la tesorería de la fracción panista

El director administrativo provisional de la fracción parlamentaria del PAN, Luis Canuto, presentó una denuncia de hechos ante la agente del Ministerio Público Rosa María Nedía García, debido a que se cometió un "acto irregular" por parte del senador Francisco Domínguez al tomar posesión de las oficinas administrativas de la bancada, ubicadas en el edificio denominado Torre Azul, frente a la sede del Senado de la República. En conferencia de prensa, el Coordinador parlamentario del PAN, Jorge Luis Preciado, y el

vicecoordinador general, José María Martínez, señalaron que se trató de un “despojo” de las oficinas administrativas, del que fueron desalojados personal de la tesorería y del área de finanzas, ubicadas en el primer piso del edificio, para luego poner sellos, cadenas y quitar cerraduras. Martínez informó que Canuto (quien también estuvo en la conferencia) presentó la denuncia de hechos y dijo que no serán reconocidos la designación de Domínguez como nuevo tesorero y la reforma de los estatutos internos de la bancada, ya que los realizados por los 23 senadores afines a Ernesto Cordero son documentos inexistentes para efectos legales, pues no se contó con la presencia ni anuencia del coordinador de la bancada ni del vicecoordinador.

La Crónica de Hoy, (Blanca Estela Botello), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762810.html>.

El Universal, (Horacio Jiménez y Francisco Nieto), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/42345.html>.

Milenio, (Israel Navarro),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/59fa04188938933a7485d3ea7a734e96>.

Internacional:

Un millón en las calles

Las cuentas no coinciden, pero giran entre los que dicen que han sido más de un millón de personas en las calles de todo el país y los que dicen que han sido poco menos. En fin: ha sido la más espectacular (y peligrosa, y contradictoria) manifestación popular de Brasil en los últimos 29 años, desde las formidables marchas exigiendo el retorno de las elecciones libres para presidente, en 1984. Ni siquiera la movilización para defender la suspensión parlamentaria del corrupto presidente Fernando Collor de Mello, en 1992, logró atraer tanta gente en tantas calles de tantas ciudades en Brasil. ¿Por qué peligrosa? Porque la falta de dirección y organización favorece a los sectores más conservadores, que siempre tienen la imagen de vandalismo para justificar su argumento de que es necesario imponer represión para reponer el orden. ¿Por qué contradictoria? Porque en toda esa espectacularidad resalta lo obvio: el divorcio entre los canales democráticos de diálogo y negociación y el descontrol de grupos que se infiltran en manifestaciones pacíficas para imponer el desorden.

La Jornada, p.2, (Eric Nepomuceno).

El Universal, (José Vales), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/42344.htm>,

<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/83091.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762755.html>.

El Economista, (Notimex)

<http://eleconomista.com.mx/internacional/2013/06/20/brasil-36-heridos-manifestaciones>

La prensa, otro blanco del descontento; manifestantes denuncian manipulación

Dos imágenes ilustran el descontento con la prensa de los manifestantes que agitan las calles de Brasil: gritos y abucheos a un equipo de la televisora Globo, la mayor del país, y un vehículo de la Tv Récord en llamas. Miles de manifestantes explotaron en silbatinas el martes en Sao Paulo, cuando un líder que los arengaba criticó a los medios de comunicación y mencionó a la cadena Globo. “Globo siempre manipula los hechos y trata de dejar mal a los manifestantes, sólo enfocándose en el vandalismo y la violencia cuando la mayoría somos pacíficos”, comentó a la Afp Leitane Luranque, una de las miles de personas en la plaza.

La Jornada, p.4, (AFP).